

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



soirinfo

#### ACCUSATIONS DE DÉSTABILISATION DU CHEF DE LA JUNTE NIGÉRIENNE : LASSINA DOUMBIA (CHEF D'ETAT MAJOR GÉNÉRAL DES ARMÉES) RÉPOND À TCHIANI

Le chef d'état-major général des armées de Côte d'Ivoire, le général de corps d'armée Lassina Doumbia, ne s'est pas privé de réagir à la dernière sortie du chef de la junte nigérienne, le général Abdourahamane Tchiani, accusant les Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI) de vouloir contribuer à la déstabilisation de son pays. Dans un communiqué publié, le samedi 28 décembre 2024, il a, en effet, rejeté ces accusations. « La gravité des accusations portées, le média choisi et la personnalité de l'orateur commandent une mise au point afin de dissiper les doutes que pourrait susciter cette succession de contre-vérités. Les Forces armées de Côte d'Ivoire, qui demeurent concentrées sur la défense et la sécurité de la Côte d'Ivoire, s'inscrivent en faux contre ces graves accusations proférées, sans aucun début de preuve par le chef de la junte au Niger », a assuré le chef des FACI.

Economie 



L'EXPRESSION  
QUOTIDIEN

#### PRIX ALASSANE OUATTARA DU JEUNE ENTREPRENEUR ÉMERGENT : L'ETAT RÉCOMPENSE 40 LAURÉATS DE L'ÉDITION 2024

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a pris part, ce vendredi 27 décembre 2024 au district autonome d'Abidjan, à la cérémonie officielle de remise des chèques aux 40 lauréats du Prix Alassane Ouattara du jeune entrepreneur émergent, édition 2024. Ils ont reçu chacun un chèque de cinq millions de FCFA pour les aider à réaliser leurs projets. Initiateur de ce Prix qui compte déjà 10 ans de succès, Robert Beugré Mambé a expliqué l'enjeu de ce concours consistant à stimuler et promouvoir l'esprit d'entrepreneuriat chez les jeunes Ivoiriens.



Le nouveau  
Réveil  
LE JOURNAL DE CHOIX DES FEMMES

#### EXPLOITATION PÉTROLIÈRE : LA PRODUCTION DE LA PHASE 2 DE L'OPÉRATION BALEINE A DÉMARRÉ

Après le succès du Salon international des ressources extractives et énergétiques (SIREXE) tenue du 27 novembre au 02 décembre 2024 au Parc des Expositions d'Abidjan, une bonne nouvelle pour le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa. En effet, Eni a démarré le 28 décembre 2024 avec succès la production de la phase 2 du projet Baleine, a-t-on appris hier. Ce démarrage marque ainsi une étape cruciale dans le développement de l'offshore ivoirien. Avec cette étape, la production du gisement atteindra 60 000 barils de pétrole par jour et 70 millions de pieds cubes de gaz associé (équivalent à 2 millions de mètres cubes). Le démarrage de la phase 2 de baleine augmente la production au large de la Côte d'Ivoire.

Afin de s'assurer que les administrations publiques et structures relevant de son ministère fonctionnent de façon optimale et surtout en cohérence avec leurs missions respectives, même en temps de fête, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a entrepris depuis quelques jours une tournée dans les régies financières. Ainsi, après la Direction générale du Trésor et de la Comptabilité publique dans la matinée, il a visité dans la soirée du vendredi 27 décembre le Bureau scanner Abidjan Port et la recette principale des Douanes sis à la cité portuaire d'Abidjan, en compagnie du Général Da Pierre Alphonse, directeur général des Douanes. « (...) J'ai eu des échanges avec les uns et les autres. Je les ai encouragés à poursuivre leur travail avec abnégation pour que nous puissions, en tant que ministère, répondre aux attentes des autorités nationales (...) ».

---

## LUTTE CONTRE LES CYBERATTAQUES ET FRAUDES FINANCIÈRES : LE TRÉSOR PUBLIC SE DOTE D'UN CENTRE DES OPÉRATIONS DE SÉCURITÉ

Sécuriser le système d'informations financières et comptables de l'Etat. Et ce, en assurant la surveillance du système 24H/24 et 7J/7 ; en annihilant systématiquement les incidents et attaques de toutes natures et en formant le personnel sur les enjeux de la cybersécurité. Ce sont les objectifs du Centre des opérations de sécurité (COS) du Trésor public inauguré, le vendredi 27 décembre 2024, par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly. Celui-ci a salué cette innovation qui contribue à l'élan de modernisation du service public, en permettant ainsi au Trésor Public de franchir un nouveau cap.

---

## GESTION DES FINANCES PUBLIQUES : LES MEILLEURS DAF 2023 DES MINISTÈRES DISTINGUÉS

Les lauréats de l'édition 2023 du Prix Sanogo Bassiri des meilleurs directeurs des affaires financières (Daf) des ministères de Côte d'Ivoire sont connus depuis le vendredi 27 décembre 2024. Ils ont été honorés au cours d'une cérémonie organisée au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire par la Direction générale du budget et des finances (DGBF). Le super lauréat de cette quatrième édition est Doumbia Abraham Abed-Nego, Daf au ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle. Le lauréat 2023 a totalisé une moyenne de 18,16 sur 20. Il est suivi de Téhoua Kouamé Adjoumani, du ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, qui a obtenu une moyenne de 17,87. La troisième marche du podium est tenue par Mme Ahoi Namatou, Daf au ministère de la Justice et des Droits de l'Homme. Elle s'est-il-lustrée avec une moyenne de 17,81 sur 20.

---

*Société* 

## FÊTE DE LA GÉNÉRATION BLESSOUÉ, DITE « N'DEGO » : LE PREMIER MINISTRE MAMBÉ ANNONCE DE BELLES PERSPECTIVES POUR SONGON

Parrain de la fête de la génération Blessoué, dite « N'Dego » à Songon Agban, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a annoncé le 28 décembre 2024, de belles perspectives pour Songon dans les années à venir. « Le village de Songon Agban constitue pour nous une grande référence. Demain sera merveilleux pour tout Songon, car ce que nous comptons y faire avec la bénédiction du Président de la République Alassane Ouattara, est grand. En effet, nous avons décidé de faciliter l'accès à Songon, en partant d'Abidjan. Nous allons relier Abidjan et Songon, en passant par Dabou en 10 minutes. De plus, il sera possible de partir d'Anyama par la Y4 pour arriver à Dabou et Jacquville, en passant par Songon », a affirmé le Premier ministre. Beugré Mambé a indiqué que demain, tout Songon sera en chantier, au regard des grandes potentialités que cette commune représente pour la Côte d'Ivoire.

---

## RELIGION : DIOMANDÉ VAGONDO FÉLICITE L'ARCHEVÊQUE IGNACE BESSI DOGBO POUR SA NOMINATION

Le général de corps d'armée Diomandé Vagondo, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, a conduit, le vendredi 27 décembre 2024, une importante délégation auprès du cardinal Ignace Bessi Dogbo, archevêque métropolitain d'Abidjan. Accompagné de membres de son cabinet et du directeur général des Cultes, le général Vagondo a d'abord adressé ses chaleureuses félicitations au prélat ivoirien à la suite de sa nomination comme cardinal par le Pape François, le samedi 7 décembre 2024, au cours d'un consistoire ordinaire public en la Basilique St Pierre de Rome en Italie. Ensuite, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité a témoigné l'engagement du gouvernement ivoirien aux côtés du cardinal Ignace Bessi Dogbo pour la réussite de sa noble mission qui s'inscrit dans la droite ligne du renforcement du rayonnement spirituel de la Côte d'Ivoire.

## FISTULE OBSTÉTRICALE : PLUS DE 4 500 FEMMES OPÉRÉES

En Côte d'Ivoire, depuis 2012, ce sont plus de 4 500 femmes qui ont été opérées de la fistule obstétricale, et plus de 2 000 femmes réintégrées dans le tissu socio-économique à travers des activités génératrices de revenus (AGR), grâce à un projet tripartite entre le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, le Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA) et l'Agence coréenne de Coopération internationale (KOICA). L'information a été donnée, ce vendredi 27 décembre 2024 à la Maison de la Presse à Abidjan-Plateau, par la directrice-coordonnatrice du Programme nationale de la Santé Mère-Enfant (PNSME), Dr Fatoumata Touré épouse Bamba. C'était au cours de la cérémonie de remise de récompense aux lauréats de la 1ère édition du Concours du meilleur reportage radiophonique en langues nationales sur la fistule obstétricale. (Source : CICG)

## BAS-SASSANDRA : SÉCURITÉ RENFORCÉE SUR LES PLAGES

Le directeur général des Affaires maritimes et portuaires, le colonel Kouassi Yao Julien, a exhorté, les vendredi 27 et samedi 28 décembre 2024, à Sassandra et San Pedro, les éléments déployés sur le terrain à œuvrer avec efficacité pour atteindre les objectifs de l'opération « Espadron 3 ». Cette initiative vise à renforcer la sécurité sur les baies lagunaires et les plages durant la période des fêtes de fin d'année. Le colonel Kouassi a effectué une tournée dans l'arrondissement maritime de Sassandra, l'antenne maritime de Grand-Béréby et à San Pedro, chef-lieu de la région maritime Ouest.

## FONDS DE PRÉVOYANCE DE LA POLICE NATIONALE : PLUS D'UN MILLIARD DE PRÊTS OCTROYÉS EN 2024

Le Fonds de prévoyance de la Police nationale (FPPN) a organisé, le vendredi 20 décembre 2024, à son siège à Marcory, sa cérémonie annuelle de remise de chèques. C'est un montant total de 334 975 343 FCFA qui ont été distribués à 219 fonctionnaires de police souscripteurs de l'Entraide de fin de carrière (EFC). Il s'agit de policiers admis à faire valoir leurs droits à la retraite au 31 décembre 2024. En remettant les chèques, la directrice générale du FPPN, le commissaire divisionnaire-major Coulibaly Aminata épouse Koffi, s'est félicitée des avancées enregistrées sous son leadership. (...) En termes de prévoyance, souligne la DG, le Grenier du policier s'est révélé être une solution salvatrice. « Avec plus d'un milliard F CFA de prêts octroyés, cette année, il a su alléger le quotidien de nombreux policiers ».

## MUGEF-CI : LA PRISE EN CHARGE PASSE À 80%

La Mutuelle générale des fonctionnaires et agents de l'Etat de Côte d'Ivoire (MUGEF-CI) a tenu, le vendredi 27 décembre 2024, à la Bourse du travail à Treichville, son assemblée générale mixte en vue de statuer

sur le Plan d'action annuel, le budget 2025 et le nouveau barème de couverture du régime complémentaire obligatoire. Avec à la clef, une excellente et historique nouvelle pour les mutualistes et leurs ayants-droits pour 2025. « (...) Il était également question de valider le nouveau taux de prise en charge de 80 % à la MUGEFCI pour la prestation du régime complémentaire obligatoire », a expliqué Paul Gnogbo, président du Conseil d'administration de la MUGEFCI. Ces résolutions, qui seront soumises à l'approbation du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Maître Adama Kamara, avant leur entrée en vigueur, réjouissent le PCA.

## » A L'INTERNATIONAL

Economie ↪



### CÔTE D'IVOIRE: DES EFFORTS POUR INDUSTRIALISER LA FILIÈRE DE LA MANGUE

En Côte d'Ivoire, un programme tente de mettre l'accent sur la transformation de la filière mangue. Avec près de 150 000 tonnes, le pays est le 3<sup>e</sup> producteur ouest-africain après le Nigeria et la Guinée. La Côte d'Ivoire exporte près de 45 000 tonnes de mangues fraîches. Une partie est consommée au niveau local, mais une grande quantité pourrit dans les vergers. Les acteurs de la filière espèrent industrialiser le secteur. Dernier projet en date : la construction, d'ici au premier trimestre 2025, d'une usine à Ferkessedougou, pour produire du jus de mangue. Le Programme d'appui au développement des filières agricoles a récemment démarché le secteur privé pour financer cette usine, qui nécessite près de 22 millions de dollars d'investissements.

## » VU SUR LE NET

Economie ↪



### TRANSPORT LAGUNAIRE : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'AMUGA ANNONCE L'ACHÈVEMENT DES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DES GARES DU PLATEAU ET D'ABOBODOUMÉ EN 2025

Le directeur général de l'Autorité de la mobilité urbaine dans le Grand Abidjan (AMUGA), Romain Kouakou, a annoncé, le 27 décembre 2024 à Abidjan, l'achèvement des travaux de construction des gares lagunaires du Plateau et d'Abobodoumé en 2025. Il a donné cette information au cours d'un point de presse consacré au bilan des activités 2024 de l'AMUGA ainsi qu'à un aperçu des activités programmées pour l'exercice 2025. L'importance du transport lagunaire dans la mobilité urbaine a été soulignée par le directeur général de l'AMUGA. D'après lui, le plan d'eau lagunaire attire quotidiennement 150 000 voyageurs. La modernisation de ce genre de transport aidera à décongestionner Abidjan. (Source : CICG)

Société ↪



### SÉCURISATION DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LE GOUVERNEMENT DÉPLOIE SON DISPOSITIF POUR DES FESTIVITÉS PAISIBLES

La police nationale, la gendarmerie, les Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI), les douanes et les agents des Eaux et Forêts sont en alerte pour combattre la criminalité dans les zones névralgiques et permettre aux populations de fêter en toute quiétude. La sécurisation des fêtes de fin d'année est une tradition. Cette année encore cette période très animée fait l'objet d'une attention particulière au sein des grands commandements pour assurer la sécurité des personnes et des biens. Depuis le 7 novembre 2024 à Daloa le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le Général de Corps d'Armée, Vagondo Diomandé a lancé la 10<sup>e</sup> édition de l'opération « Epervier ». Le ministre a demandé aux forces de l'ordre engagées dans cette importante opération de sécurisation, d'assurer en parfaite synergie, leurs missions de prévention et



## ÉDUCATION : 20 000 DIRECTEURS D'ÉCOLE EN FORMATION POUR RENFORCER LES APPRENTISSAGES FONDAMENTAUX

20 000 directeurs d'école, issus des établissements publics et privés de Côte d'Ivoire participeront à une formation exceptionnelle organisée sur l'ensemble du territoire, du 26 décembre 2024 au 4 janvier 2025, sous le leadership de la ministre Mariatou Koné. Cette initiative s'inscrit dans le cadre du Programme National d'Amélioration des Premiers Apprentissages Scolaires (PNAPAS), qui ambitionne de renforcer significativement les compétences en lecture et en mathématiques des jeunes apprenants. Ce programme vise à outiller les acteurs éducatifs pour relever les défis des apprentissages fondamentaux et, à terme, assurer une meilleure réussite scolaire pour tous les enfants du pays. (Source : CICG)



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale